

**Grußwort der Präsidentin Sabine Horn des Zonta Clubs Würzburg Electra  
zum 15-jährigen Bestehen der Frauenselbsthilfegruppe Krebs**

Liebe Frau Beyrich, Beate, liebe Frau Hofmann, liebe Frau Keller  
liebe Wegbegleiterinnen,  
lieber Herr Prof. Wöckel, lieber Achim  
liebe Gäste,

es ist mir eine große Freude – und auch ein sehr persönliches Anliegen –, heute bei Ihnen zu sein. Im Namen des Zonta Clubs Würzburg Electra gratuliere ich Ihnen herzlich zu 15 Jahren Frauenselbsthilfegruppe Krebs voller Leben, Mut und Miteinander!

15 Jahre, das bedeutet: 15 Jahre gelebte Stärke. 15 Jahre gegenseitiger Halt, ehrlicher Austausch, gemeinsames Lachen – manchmal auch Weinen. Es bedeutet, dass Sie einen Ort geschaffen haben, an dem Frauen einander Mut machen, zuhören, sich auffangen. Einen Ort, an dem Verständnis kein Luxus, sondern Alltag ist. Und das ist etwas ganz Besonderes.

Ich selbst durfte erfahren, wie wichtig so ein Raum ist. Vor genau acht Jahren hat eine Krebsdiagnose mein Leben verändert – 2020 kam eine weitere hinzu. Und ich bin bis heute zutiefst dankbar für die Unterstützung, die ich in dieser Zeit erfahren durfte. Viele gute Schutzengel, darunter auch Du, liebe Beate, lieber Achim, liebe Elisabeth, liebe Gaby und noch viele weitere Ärzte, Therapeuten und Freunde standen mir zur Seite. Deshalb berührt mich diese Arbeit nicht nur in meiner Rolle als Präsidentin – sondern auch ganz persönlich.

Als Zonta Club Würzburg Electra setzen wir uns dafür ein, Frauen in ihrer Selbstbestimmung, Bildung und Gesundheit zu stärken – weltweit, aber auch ganz konkret hier vor Ort im Raum Würzburg. Es geht uns um echten Rückhalt unter Frauen. Um die Überzeugung: Wenn Frauen einander unterstützen, entsteht Kraft, die Kreise zieht.

Im vergangenen Jahr, im Juli 2024, durften wir selbst ein besonderes Jubiläum feiern – 20 Jahre Zonta Club Würzburg Electra. Zu diesem Anlass haben wir beschlossen, etwas weiterzugeben – an eine Gruppe, die unsere Werte in beeindruckender Weise lebt.

Und so freue ich mich heute sehr, Ihnen im Namen unseres Clubs eine Spende in Höhe von 2.000 Euro überreichen zu dürfen. Als Zeichen unserer Anerkennung und als kleine Unterstützung für Ihre so wichtige Arbeit.

Wir hoffen, dass Sie mit diesem Beitrag etwas verwirklichen können, das Ihrer Gruppe guttut – sei es ein gemeinsames Projekt, ein Ausflug, ein Gespräch bei Kaffee und Kuchen oder einfach ein schöner Moment.

Wir danken Ihnen für Ihr unermüdliches Engagement, Ihre Offenheit, Ihre Stärke. Wir wünschen Ihnen von Herzen weiterhin alles Gute – für Ihre Selbsthilfegruppe, für jede einzelne Frau, und für die vielen, die Sie in Zukunft noch erreichen werden.

„Ich allein kann die Welt nicht verändern,  
aber ich kann einen Stein ins Wasser werfen,  
der viele Wellen schlägt.“  
– Mutter Teresa

Lassen Sie uns gemeinsam solche Wellen schlagen.

Herzlichen Glückwunsch zu 15 Jahren Frauenselbsthilfe – und danke, dass es Sie gibt!

Vielen Dank.

Würzburg, den 8. Mai 2025